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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 7. Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport, Kultur, 

Senioren und Jugend 

am 12.09.2023 im Haus der Bildung 

Beginn: 16:00 Uhr 
Ende: 1 6:45 Uhr  

 
TeilnehmerInnen: 

Vorsitzende 
Ratsfrau  Frau Rita Gerke  

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Tam Ofori-Thomas fehlt entschuldigt 

Stv. Vorsitzende 
Ratsfrau  Frau Monell Hagemann fehlt entschuldigt 

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsfrau  Frau Imke Bischof Vertr. für Herrn Ofori-

Thomas 
Ratsherr  Herr Heinz-Friedrich Carstens  
Ratsherr  Herr Volker Carstens  
Ratsherr  Herr Uwe Joost  
Ratsherr  Herr Tobias Mundt  
Ratsherr  Herr Dominik Oldenburg Vertr.f. Frau Hagemann 
Ratsherr  Herr Marc Puschmann  

Beratendes Mitglied 
Kultur  Frau Claudia Acksteiner  
Seniorenbeirat  Frau Gisela Dettmer  
Präventionsrat  Frau Elke Motzkau  

Verwaltung 
Verw.-Ang.  Frau Ute Flammann Protokollführerin 
Verw.-Ang.  Frau Angela Ilievski  
Bürgermeister  Herr André Lüdemann  
Stadtamtfrau Frau Natascha Thier  

Gäste 
   Herr Volker Behrens für den Präventionsrat 

Presse 
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
 
ZuhörerInnen:                       5 Personen 
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Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 16.05.2023 
124-2023 5 Antrag auf Förderung der Arbeit von SIMBAV e. V. in Visselhövede 

für 2023 
059-2023 6 Zuschuss für den Visselhöveder Schwimmclub e.V. für die Nutzung 

des Hallenbades 
147-2023 7 Zuschuss für die DLRG für die Nutzung des Hallenbades 
149-2023 8 Zuschuss zur Förderung der Kulturarbeit 2024 - Theater Metronom 

SPIELZEIT 
134-2023 9 Antrag auf Zuschuss zur Grünen Woche in Berlin 
  10 Berichte des Präventionsrates und Seniorenbeirates 
  11 Bericht aus dem Jugendzentrum 
  12 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  13 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  14 Nächste Sitzung geplant: 23.11.2023 
  15 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 
 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Haase informiert darüber, dass weder der Ausschussvorsitzende noch seine Stellver-
treterin heute für die Sitzungsleitung zur Verfügung stehen. Gemäß der Geschäftsordnung § 
4. Abs. 3 führt der älteste anwesende Ratsherr, in diesem Fall Herr H.-Fr. Carstens, für die-
se Sitzung eine Wahl durch, um für heute eine/n neue/n Vorsitzende/n zu wählen.  
Auf Vorschlag aus dem Ausschuss wird Frau Rita Gerke zunächst zur Ausschussvorsitzen-
den für die heutige Sitzung gewählt. 
Frau Gerke nimmt die Wahl an. Sie eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt 
die ordnungsgemäße Ladung der anwesenden Ausschussmitglieder und die Beschlussfä-
higkeit fest.  
 
  
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  
 
  
 
  
3. Einwohnerfragestunde 
-kein Bedarf- 
  
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 16.05.2023 
Die Niederschrift wird mit 4:0:3 Stimmen genehmigt. 
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124-2023 
5. Antrag auf Förderung der Arbeit von SIMBAV e. V. in Visselhövede für 2023 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Das Familienforum SIMBAV e. V., Rotenburg erhält für die Elternbil-

dungsarbeit in Visselhövede eine Fördersumme von 15.000,00 €. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
059-2023 
6. Zuschuss für den Visselhöveder Schwimmclub e.V. für die Nutzung des Hallenba-
des 
Herr Mundt findet das Abrechnungssystem recht kompliziert. Er fragt, ob man keine einfa-
chere Regelung hätte treffen können. Herr Lüdemann erwidert, dass es nur so wie in der 
vorliegenden Art hat geregelt werden können.  
Der Ausschuss beschließt:  
 
 Der Visselhöveder Schwimmclub e.V. erhält ab dem 01.10.2022 einen 

städtischen Zuschuss von 60% auf die tatsächlich zu zahlenden 
Bahnmieten.  
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
147-2023 
7. Zuschuss für die DLRG für die Nutzung des Hallenbades 
Der Ausschuss beschließt:  
 
 1. Die DLRG erhält ab dem 01.10.2022 einen städtischen Zuschuss von 

60% auf die tatsächlich zu zahlenden Bahnmieten. 
 
2. Der üpl. Ausgabe in Höhe von ca. 4.000 € beim Produkt 011001 För-
derung des Sports wird zugestimmt. Die Deckung erfolgt durch Mehr-
einnahmen beim Produkt 020600 „Gewerbesteuer“. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
149-2023 
8. Zuschuss zur Förderung der Kulturarbeit 2024 - Theater Metronom SPIELZEIT 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Dem Theater Metronom wird ein Zuschuss von 9.000 Euro zu den vo-

raussichtlichen Kosten der Spielzeit 2024 gewährt. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
134-2023 
9. Antrag auf Zuschuss zur Grünen Woche in Berlin 
Herr Oldenburg wird nicht an der Abstimmung teilnehmen.  
 
Der Ausschuss beschließt:  
 
 Dem Antrag des Ortsvorstehers D. Oldenburg auf Bezuschussung zur 
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Grünen Woche in Berlin im Januar 2024 in Höhe von € 600,00 € 
1.000,00 sowie den Personalkosten für die Teilnahme von Fr. Ilievski 
über € 370,00 wird zugestimmt.  
 

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
  
10. Berichte des Präventionsrates und Seniorenbeirates 
Frau Weis hat keine aktuellen Informationen von Frau Motzkau erhalten. Für den Präventi-
onsrat berichtet sie kurz zu folgenden Themen: 

- Integrationspaten: Der Versuch neue Ehrenamtliche zu finden, läuft sehr schleppend 
- Multilinguales Café wird recht gut angenommen 
- Förderantrag Gemeinwesenarbeit wurde für weitere 3 Jahre genehmigt 
- Es gibt eine neue Mitarbeiterin im Jugendzentrum, eine Ukrainerin aus ROW 
- Versch. Kunst- und Kulturprojekte laufen, es soll einen regelmäßigen Stammtisch 

geben 
- Neues Kunstprojekt in Kooperation mit der ObS (Graffity an den Außenwänden des 

Jugendzentrums 
 

Frau Dettmer berichtet aus dem Seniorenbeirat kurz zu folgenden Themen / Projekten: 
- Projekt Kluge Köpfe für Lars Klingbeil / Interview NDR (Buten un binnen) mit den be-

teiligten Jugendlichen, das Projekt Jung hilft Alt / Alt hilft Jung- AG soll im 2. Halbjahr 
wieder starten, ein Flyer wurde entworfen 

- Mehrgenerationenfrühstück war sehr gut besucht (DGH Wittorf sehr gut geeignet) 
- Demenz-Netz wird gut angenommen 
- Montagskino wurde eingeführt (über das Mobile Kino Niedersachsen) 

 
11. Bericht aus dem Jugendzentrum 
Herr Behrens berichtet kurz aus dem Jugendzentrum: 

- Er freut sich über die gute Zusammenarbeit mit der neuen ukrainischen Mitarbeiterin 
- Nach kurzem Teilnehmereinbruch nach den Ferien geht der Betrieb wieder los (38-

60 Jugendliche pro Woche) 
- Der Bedarf bei den Jugendlichen nach Ruhe ist größer als nach Unternehmungen 
- Kunst-, Näh- und Strickaktionen laufen an 
- Das Kinderferienprogramm war sehr erfolgreich 
- Das Müllproblem ist groß 

 
12. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
Anfragen und Mitteilungen gibt es wie folgt: 

- Bezüglich des geplantes Umzuges der Skateranlage gibt es noch keine aktuellen 
Neuigkeiten. 

- Digitale Dörfer Niedersachsen / Digitale Dorffunk-App, die Dörfer nutzen Whatsapp-
Gruppen, der Aufwand für die Stadt wäre zu groß, so Herr Haase 

- WLAN- Zugang gibt es im Jugendzentrum 
  
13. Einwohnerfragestunde 

- kein Bedarf - 
 
14. Nächste Sitzung geplant: 23.11.2023 

- Zur Kenntnis genommen - 
 
15. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung 
Frau Gerke schließt den nicht öffentlichen Teil der Sitzung um 16:42 Uhr und eröffnet den 
nicht öffentlichen Teil um 16:44 Uhr.  
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                      Rita Gerke 
Vorsitzende 

André Lüdemann 
Bürgermeister 

Ute Flammann 
Protokollführerin 
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